

# INAUGURATION DE LA NOUVELLE CHAPELLE DU CENTRE THERESIANUM DE KINSHASA



Le 15 octobre 2025, le Centre Theresianum de Kinshasa a vécu une journée d'une intensité spirituelle et communautaire exceptionnelle, marquée par une triple célébration : La solennité de Sainte Thérèse d'Avila, les 39 d'existence du Centre Theresianum de Kinshasa et l'inauguration de la nouvelle chapelle, fruit d'un travail acharné et d'une collaboration fraternelle.

Cette journée du 15 octobre 2025 n'est pas survenue sans préparation spirituelle. En amont, le frère David de la Croix et le Père Sylvain de Saint Jean-Baptiste avaient animé une émission spéciale le lundi 13 octobre sur la Radio Maria Kinshasa, dédiée à Sainte Thérèse d'Avila. A travers une approche théologique et mystique, ils ont retracé la vie de cette grande réformatrice, son expérience intérieure de Dieu, les raisons profondes de sa proclamation comme Docteur de l'Eglise et son héritage. Cette émission a permis de semer dans les cœurs une attente féconde, une soif de célébrer non seulement une sainte, mais aussi une source vive pour le Carmel et pour l'Eglise Universelle.

En effet, la messe solennelle a débuté à 17 h 30, dans une chapelle fraîchement achevée, capable d'accueillir plus de cents fidèles. Ce nouvel espace sacré comprend une salle principale, une sacristie, une toilette, et à l'étage, un oratoire et une seconde sacristie. C'est Son Excellence Monseigneur Edouard ISANGO, évêque auxiliaire de Kinshasa, qui a présidé la célébration. Avant même la lecture de la parole de Dieu, il a procédé à la bénédiction de la chapelle de l'intérieur et à l'extérieur, consacrant ce lieu comme un sanctuaire de prière, de silence et de rencontre avec Dieu.



Dans son homélie, Mgr Edouard a tracé avec profondeur et clarté la vie de Sainte Thérèse d'Avila, notre Mère. Il a souligné son audace spirituelle, sa réforme du Carmel, son enseignement sur l'Oraison comme un commerce d'amitié où l'on s'entretient souvent seul à seul avec celui dont on se sait aimer, et sa fidélité à l'Eglise

dans les épreuves. Il a expliqué pourquoi elle fut proclamée Docteur de l'Eglise : non seulement pour sa doctrine, mais pour la cohérence entre sa parole et sa vie, entre sa contemplation et son action. Il a ensuite rappelé l'objectif de la création du Centre Theresianum : être un lieu de formation, de rayonnement spirituel et de vie communautaire pour les Carmes Déchaux. Enfin, il a loué le zèle apostolique des frères Carmes Déchaux, leur fidélité à l'esprit du Carmel, et leur capacité de bâtir dans la foi. Ainsi, il les a rassurés de transmettre fidèlement le rapport de cette célébration au Cardinal Fridolin AMBONGO, qui normalement devrait présider cette célébration.



Prenant consécutivement la parole, le Père Sylvain MUTOKE a rappelé l'historique du Centre Theresianum.



Il a évoqué les débuts modestes, les étapes de croissance, les défis surmontés, et les fruits visibles dans la vie des frères et des laïcs. Son intervention a permis à l'assemblée de mesurer le chemin parcouru, de rendre grâce pour les fondations posées, et de contempler l'œuvre de Dieu dans le temps. Le Père Albert TAM-PWO, Commissaire des Carmes Déchaux du Congo, a ensuite exprimé sa reconnaissance. Il a rendu grâce à Dieu pour la réalisation de cette chapelle, saluant l'engagement de tous ceux qui ont contribué à son édification. Il a remercié Mgr Edouard pour sa présence fraternelle, soulignant qu'elle s'inscrit dans la dyna-

mique de communion initiée par le Cardinal Fridolin AMBONGO, archevêque de Kinshasa. Il a également salué les artisans de cette œuvre : l'ingénieur BILL, Papa Claude, Lepetit et leurs équipes, ainsi que les pères Frédéric, administrateur du Centre Theresianum et Clément, économiste du Commissariat, dont la bravoure et la collaboration ont été décisives.

Tout juste après la messe, un verre de fraternité a été partagé dans la grande salle du Centre Theresianum. Ce moment de convivialité a permis aux invités, aux frères, aux ouvriers de se retrouver dans

la joie et la reconnaissance. Plusieurs activités culturelles ont ponctué la soirée, témoignant de la richesse

humaine et artistique de la communauté. Un théâtre sur la vocation de Sainte Thérèse d'Avila, présenté par les ouvriers du Centre, a touché les cœurs par sa simplicité et sa profondeur. Cette dernière a été composée par le frère David de la Croix, et saluée pour sa créativité et sa fidélité à l'esprit Thérésien. Des danses exécutées par les hôtes et les invités ont exprimé la joie partagée, la gratitude et la célébration de l'unité.



Somme toute, ce triple événement au Centre Theresianum de Kinshasa restera gravé dans les mémoires comme un moment de grâce et de renouveau. Il a permis de célébrer une sainte, de rendre grâce pour une œuvre communautaire et d'inaugurer un lieu sacré pour les générations à venir. Le Centre Theresianum, fidèle à l'esprit de Thérèse, continue d'être un lieu de feu intérieur, de formation solide et de rayonnement apostolique. Que cette chapelle nouvelle soit le berceau de nombreuses vocations, le refuge des âmes en quête de Dieu, et le témoin vivant de la fidélité du Carmel à Kinshasa.

Frère David de la Croix, Scolastique Carme Déchaux.